

Empleo en el campo onubense » Los empresarios agrícolas tendrán que reducir la cifra de temporeros rumanos y países como Marruecos podrían ser los que aporten los trabajadores que faltan

Piden 40.298 contratos en origen para la campaña de recolección

La cifra solicitada de rumanos debe reducirse por los problemas con este país

C.MORALES HUELVA

Los empresarios agrícolas onubenses han solicitado un total de 40.298 temporeros contratados en origen para la próxima campaña de recolección de la fruta. No obstante, tendrán que reducir la cifra solicitada de nuevos trabajadores procedentes de Rumania, dado que el Gobierno de este país ha fijado un cupo de sólo 4.000.

El subdelegado del Gobierno en Huelva, Manuel Bago, fue el encargado de dar a conocer ayer la cifra de temporeros contratados en su país de origen que piden los empresarios agrícolas para la presente campaña. Los 40.298 contratos solicitados suponen unos 8.000 más de los que se pidieron la pasada campaña, en la que finalmente se aprobó la llegada de 29.044. Sin embargo, finalmente sólo llegaron unos 21.636 de estos 29.000 debido a los problemas que hubo con el gobierno rumano.

Este año, según explicó Bago, Rumania ha limitado el cupo de nuevos trabajadores que se pueden contratar en origen a 4.000, mientras que los empresarios onubenses piden 10.977 nuevos temporeros de este país, aparte de los 11.598 que ya han venido en campañas anteriores. Por ello, instó a los empresarios a reajustar esta cifra dado el problema existente y recordó que existe la posibilidad de contrarrestar esto con la llegada de más trabajadores de países como Marruecos. Y es que, según indicó, el gobierno marroquí ha manifestado su plena disponibilidad para propiciar la llegada de trabajadores de este país.

De hecho, las organizaciones empresariales mantuvieron ayer por la tarde otro encuentro para repartir ese cupo de 4.000 nue-



RECOGIDA. Una temporera recoge fresas en una finca onubense.

EXPERIENCIA CON SENEGAL

Este año además se pretende llevar a cabo una experiencia piloto por la que vendrían unos 200 trabajadores contratados en origen procedentes de Senegal, según indicó ayer el subdelegado del Gobierno en Huelva, Manuel Bago. Además, se va a intentar traer a 3.809 ucranianos en lo que esperan que sea también "el inicio de una colaboración fuerte para el futuro".

PRESENCIA DE PALOS

Esta empresa palerma ofrece hoy una visita a los medios de comunicación a sus instalaciones para informar sobre la plantación de las fresas de este año, las distintas variedades que se van a cultivar y sobre otros asuntos de interés para la campaña agrícola de este año. Esta conocida sociedad cooperativa es una de las más conocidas.

vos contratos en origen que permite Rumania. Según señalaron desde organizaciones como Freshuelva y COAG, el reparto se realizó sin mayores problemas y con consenso, aunque ahora las distintas entidades deberán llamar a sus empresas asociadas para explicarles la situación y exponerles la posibilidad de sustituir a estos trabajadores por otros procedentes de países como Marruecos, Ucrania o Bulgaria. El gerente de Freshuelva, Manuel Verdier, señaló que ahora "son las empresas las que deben decidir". En la misma línea se pronunció COAG, que recalco que ahora hay que llamar "a cada una de las empresas para contarles lo que pasa y las distintas posibilidades, y esperemos que no haya problemas también con Ucrania y Bulgaria".

De los 40.298 trabajadores que piden los empresarios, aparte de los más de 22.000 procedentes de Rumania, solicitaban en principio 4.621 de Bulgaria, 12 de Colombia, 9 de Ecuador, 9.272 de Marruecos y 3.089 de Ucrania. Del total de contratos en origen, 16.478 son nominativos, es decir, son temporeros ya han venido en anteriores campañas, y el resto genéricos, que si que habría que seleccionar en el país de origen.

El subdelegado indicó que esta cifra de 40.288 es la que solicitan en principio los empresarios. La semana que viene la Comisión se reunirá otra vez para ver las peticiones definitivas. A partir de ahí, la administración tendrá que cotejar las solicitudes con la oferta real de empleo, de forma que cada trabajador tenga garantizado tres meses y medio de actividad, para cerrar la cifra definitiva de los contratados en origen que participarán en la fase de recolección.

LAS OPINIONES

Camacho: «Hay que reajustarlo todo»



El secretario provincial de COAG-Huelva, Juan Antonio Camacho, señaló ayer que, con los problemas con el gobierno rumano, ahora "hay que reajustar todas las peticiones de contratos en origen". En el caso de organizaciones como COAG, que de los 3.700 trabajadores que solicitaban 1.700 eran ruma-

nos "eso condiciona bastante". De hecho, finalmente a esa organización sólo le corresponden 400 trabajadores rumanos, por lo que tendrán que sustituir a los restantes por temporeros procedentes de otros países. Luego será la administración la que tenga que aprobar las cifras finales,

Romero: «Espero que haya acuerdo»



El presidente de Freshuelva, José Manuel Romero, aseguró en la mañana de ayer que la reunión de la comisión era "muy importante" para decidir el número de temporeros extranjeros contratados en origen. Así, consideró que "no será difícil ponernos de acuerdo, porque el pilar más importante que

tiene la agricultura en Huelva es la mano de obra en origen". "Por tanto, será fácil ponernos de acuerdo y que salga el número que realmente hace falta en la provincia", señaló Romero, quien indicó que la campaña de este año se presenta "de forma parecida a la anterior, con producción similar".